

17 de mayo

Manifiesto por el Día contra la LGTBIQ+fobia

Hoy, 17 de mayo, es el Día Internacional contra la **LGTBIQ+fobia**.

La **homosexualidad** y la transexualidad han dejado de verse como una enfermedad.

Desde entonces, ha habido muchos avances en las leyes para que todas las personas tengan los mismos derechos, sin importar su **orientación sexual** o su forma de ser y vivir su género.

Las palabras en negrita vienen definidas al final del documento.

La sociedad también ha avanzado, y ahora hay más lugares donde las personas pueden expresarse con libertad y ser quienes son, sin miedo.

Pero, a pesar de estos avances, muchas personas LGTBIQ+ todavía sufren discriminación, rechazo y violencia. En los últimos años, han aumentado los delitos de odio, aunque muchos casos no se denuncian.

Además, en algunos lugares, las leyes que protegen a estas personas han empeorado. En la sociedad vasca también queda todavía mucho por hacer para conseguir una igualdad real. Los **prejuicios**, las ideas falsas, los **estereotipos**, el rechazo y el odio todavía están presentes en muchos sectores de la sociedad.

Por eso, es importante hacernos una pregunta difícil, pero necesaria: ¿qué pasa en nosotros y nosotras cuando juzgamos o rechazamos a alguien que vive su orientación o su identidad con libertad?

Muchas veces, lo que juzgamos en otras personas tiene más que ver con nuestras propias ideas limitantes que con la realidad de esas personas. Juzgar a alguien es como escuchar un eco de lo que todavía no aceptamos o expresamos en nosotras mismas. Y eso también nos limita y nos quita libertad.



berdindu!



Pensemos en esto un momento:

- Si me molesta cómo alguien se viste, se expresa o ama, ¿qué parte de mí se siente amenazada por esa libertad? Quizá yo también quisiera ser más libre, pero tengo miedo o me han enseñado que hay cosas que están bien o mal.
- Si me incomoda ver que dos personas del mismo sexo se quieren, ¿he aprendido a reprimir mis sentimientos? Quizá me enseñaron que solo hay una forma correcta de amar o de relacionarse, y cuando veo que alguien sale de esa norma, me siento incómoda porque eso va en contra de lo que creo. Ser diferente no es el problema. El problema es creer que todos debemos ser iguales.

Muchas personas LGTBIQ+ todavía tienen que esconderse o vivir en la sombra. Sobre todo, las lesbianas, las **personas trans**, las **personas racializadas**, las mayores o con discapacidad. Esto muestra que en nuestra sociedad todavía hay muchas barreras.

Además, cada vez hay más agresiones físicas en lugares públicos, tanto en ciudades como en zonas rurales. Esto muestra que la libertad para vivir y expresar la **diversidad sexual y de género** todavía no es total. Por eso, es importante seguir trabajando para que todas las personas seamos iguales, sin discriminación ni violencia.

Luchar contra la **homofobia, lesbofobia y transfobia** significa defender la igualdad, la dignidad y los derechos de todas las personas. La diversidad es una riqueza para la sociedad.

Los esfuerzos para acabar con la discriminación y la violencia hacia las personas LGTBIQ+ son un paso importante para tener una sociedad más justa, respetuosa, inclusiva y igualitaria.

También es importante recordar que en los últimos tiempos ha aumentado el discurso de odio contra las personas racializadas, usando la LGTBIQ+fobia para justificar el racismo.

Esto crea una doble discriminación. La homofobia, lesbofobia y transfobia son problemas sociales que afectan a toda la sociedad y que debemos combatir juntas.

El Gobierno Vasco mantiene su compromiso de defender los derechos de todas las personas, sin excepción. Seguirá haciendo leyes y medidas para proteger a quienes sufren discriminación.

Creemos que la diversidad de nuestra sociedad debe ser respetada y vista como fuente de riqueza. La diversidad es un valor que debemos cuidar, promover y proteger.

LGTBIQ+fobia: miedo, asko y/o odio, hacia las personas del colectivo LGTBIQ+.
LGTBIQ+ son las siglas de Lesbianas, Gays, Transexuales, Bisexuales, Intersexuales, Queer y otros (+)

Homosexualidad: persona que se siente atraída por alguien del mismo sexo. Por ejemplo lesbiana o gay.

Orientación sexual: atracción sexual que siente una persona por otras teniendo en cuenta la identidad sexo/genérica de las mismas. Por ejemplo, homosexuales, bisexuales, heterosexuales...

Prejuicio: es una idea que se tiene sobre una persona o sobre un tema antes de conocerlos.

Estereotipos: es la idea o imagen que tiene la sociedad sobre una persona y/o colectivo.

Personas trans: personas que no se identifican con el sexo/género asignado al nacer. Por ejemplo, personas transexuales, transgénero o no binarias.

Personas racializadas: grupo de personas rechazadas y discriminadas por su origen, rasgos físicos y/o cultura.

Diversidad sexual y de género: grupo de diferencias corporales, de identidad, expresión, deseo o relaciones.

Homofobia, lesbofobia y transfobia: miedo, asco y odio, hacia las personas homosexuales, lesbianas y transexuales